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Bericht aus dem  

Präsidentenforum 2022/1 

 

 

 

Verbandspräsident Heinz Meili begrüsst die Anwesenden. Besonders freut es ihn, dass der neu 

gewählte Präsident vom Kantonalverband Zürcher Schützenveteranen (KZSV), Martin Landis, da-

bei ist und die gute Zusammenarbeit mit uns weiterführt. 

Entschuldigt haben sich: 

Präsident Teilverband Winterthur, Christoph Frei; Präsident Teilverband Zürcher Oberland,  

Christoph Baumann. 

Das Präsidentenforum setzt sich aus den Präsidenten der Unter- und Teilverbände zusammen. 

Nach Art. 33 der Verbandsstatuten ZHSV können sich die Präsidenten vertreten lassen. Mir ist es 

besonders wichtig, dass auch die Veteranen-Vertretungen direkt an einem Tisch sitzen und infor-

miert sind, was im ZHSV passiert. Das Präsidentenforum hat gegenüber Kantonalvorstand und 

Delegiertenversammlung das Antragsrecht. Die Veteranen-Vertreter haben jedoch kein Stimm-

recht im Forum.  

In erster Linie ist das Forum als Informationsplattform gedacht, und es ermöglicht einen direkten 

Austausch unter den Präsidenten.  

Mitteilungen ZHSV 

Medien 

Wir berichten auf unserer Homepage gerne über Schiessanlasse oder andere Events, die in eu-

rem Bezirks- oder Teilverband gelebt werden. Gerne würden wir auch ein Porträt oder Interview 

eines Schweizermeisters publizieren.  

 

Aber dafür benötigen wir euch aus den Bezirks- und Teilverbänden. Was ist, wenn niemand mehr 

Berichte schreibt oder etwas zum Veröffentlichen liefert? 

Peter Mägli, Verfasser der wöchentlichen Schützenecke wird im April pensioniert. Ob der Zürcher 

Oberländer weiterhin einen wöchentlichen Bericht abdruckt, entzieht sich meiner Kenntnis.  

Ohne Berichte wird unser Sport von der Bevölkerung nicht mehr wahrgenommen. Denn die 

nächste Abstimmung über das Schiesswesen kommt bestimmt. Also denkt daran, über jeden 

Verbandsanlass oder besondere Erfolge einen Bericht mit separaten beschrifteten Fotos den lo-

kalen Printmedien einzureichen. Dabei ist der Aufwand, den Bericht mit einem CC an den ZHSV 

zu senden, sehr gering. Romy Müller vom BSV Andelfingen macht es hervorragend. Vielen Dank 

für die eigereichten Berichte. 

 

Waffenrecht 

Bei mir häufen sich immer mehr Anfragen wegen dem Waffenrecht. Leider bin ich kein Jurist und 

kann eher selten eine fundierte Auskunft geben. Ich verweise in der Regel auf diesen Link: 

https://www.zh.ch/.../dokumente/waffen/faq_anpassung_waffenge…  

Macht doch bitte eure Schützen direkt auf diese Webseite aufmerksam, damit sie direkt eine 

kompetente Antwort erhalten. 

 

Verschärfung des Waffenrechts? 

Müssen wir mit psychologischen Tests und sogar Waffeneinzügen rechnen? 

In der Herbstsession stellte Ständerat Werner Salzmann diese Frage nämlich dem Bundesrat. Jetzt 

liegt die Antwort vor. Die Antwort des Bunderats lautet, dass er dazu noch keine Haltung habe, 

er könne sich zu diesem Zeitpunkt nicht festlegen. 

Vor zwei Jahren wurde uns gesagt, dass sich für niemanden etwas markant ändern werde und 

dass die Schweiz ihr historisch gewachsenes, freiheitliches Waffenrecht beibehalten kann. Und 

jetzt weiss der Bundesrat nicht einmal, was seine Haltung ist, wenn er von der EU dazu angehal-

ten wird, medizinisch psychologische Tests einzuführen oder gar Waffen einzuziehen? 

Das letzte Wort ist noch nicht gesprochen … 

https://www.zh.ch/.../dokumente/waffen/faq_anpassung_waffenge…
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DV ZHSV 

Folgende Geschäfte werden an der nächsten Delegiertenversammlung vom 9. April 2022 be-

handelt: 

- Gesamter Vorstand steht zur Wiederwahl 

- Einzelwahl; Finanzchef, Präsident 

- Ersatzwahl RevisorIn  

- Beschluss Durchführung ZHKSF 2025 

- Anträge: a. Umwandlung Darlehen Schiesssportzentrum Teufen (SSZT) in Genossenschaftskapi-

tal (Beteiligung) 

Die Ehrenpräsidenten Max Meier, Fritz Kilchenmann, Hans-Rudolf Alder und Urs Stähli stellen zu-

handen der DV ZHSV vom 9. April 2022 folgenden Antrag: 

„Der Zürcher Schiesssportverband gewährte dem RLZ Teufen vor Jahren ein Darlehen in der 

Höhe von CHF 25‘000.00. Der Darlehensvertrag wurde mehrmals verlängert und ist momentan 

bis am 31. Dezember 2022 gültig. Zuhanden der DV ZHSV beantragen wir, dass der Darlehensbe-

trag in Genossenschaftskapital umgewandelt wird.“ 

Dem Antrag liegt ein ausführlicher Bericht mit Begründung bei. In diesem Zusammenhang ver-

weist die Verbandsleitung auf die zusammen mit der Einladung zur kommenden Delegiertenver-

sammlung folgenden Unterlagen.   

Heinz Meili hat als Diskussionsgrundlage zur VL Sitzung bei Heinz Bolliger, Präsident SSZ Teufen, er-

gänzende Auskünfte eingeholt und diese der Verbandsleitung zur Verfügung gestellt. 

Zum vorliegenden Antrag fand an der Verbandsleitungssitzung vom 1. Februar 2022 eine ver-

tiefte Diskussion statt. Gemäss den Ausführungen des Abteilungsleiters Finanzen und seiner Stell-

vertreterin hätte die Umwandlung des Darlehens in Genossenschaftskapital (Beteiligung) für den 

ZHSV keinen Einfluss auf die Erfolgsrechnung (mehr), da im Hinblick auf einen zu erwartenden  

späteren Verlust der entsprechende Betrag in den Jahren 2019 und 2020 in vollem Umfang be-

reits als Rückstellung in den Büchern quasi „abgeschrieben“ wurde.  

Beschluss: Die Verbandsleitung stimmt dem Antrag der erwähnten Ehrenpräsidenten zu und 

empfiehlt der kommenden Delegiertenversammlung vom 9. April 2022 dem Antrag ebenfalls zu-

zustimmen.  

Diese Ausführungen konnten im VL Bericht der letzten Sitzung auf der Homepage nachgelesen 

werden. 

 

Target Sprint 

Der Target Sprint hat im ZHSV Einzug gehalten. Target Sprint kann im Stützpunt Hombrechtikon 

erlebt werden. Im Weiteren haben die Sportschützen Glattfelden den Target Sprint auch in ihr 

Programm aufgenommen. Die Verbandsleitung hat mit Peter Gilgen einen super Fachmann ins 

Boot holen können. Er kennt den Target Sprint und begeistert die Jugend in Scharen. 

Peter darf ich dich bitten den Target Sprint vorzustellen. 

Peter Gilgen erklärt den Anwesenden anhand einer Powerpoint-Präsentation die neue Sportart 

Target Sprint. Die Präsentation liegt diesem Protokoll bei.  

Personelles 

Alle offenen Stellen des ZHSV findet man unter folgendem Link: 

http://www.zhsv.ch/Vorstellung/ZHSV_Stellen-Boerse.htm 

Für die offenen Stellen gebe ich das Wort an die Abteilungsleiter:  

Administration 

Wir suchen Verstärkung für das EDV-Team. Gesucht wird eine Person, welche das Flair für die 

Technik und EDV hat. Von Vorteil sind Kenntnisse über den Schiesssport.  

Im Weiteren suchen wir einen Schreiber, der gerne von Anässen berichtet. 

Ausbildung 

- Gruppenleiter Instruktor G10/50/300 

- Gruppenleiter FBK / WBK / SK – Gewehr 

- Gruppenleiter Jugendkurse G10/50 und KAS G10/50 

http://www.zhsv.ch/Vorstellung/ZHSV_Stellen-Boerse.htm
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Genau die aufgelisteten Jobs sind noch offen. Sind noch Fragen?  

Es wird keine Wortmeldung verlangt. 

Breitensport 

Zurzeit ist ein Job bei mir in der Abteilung offen. Die Geschäftsstelle erledigt bereits heute mehre 

Jobs der Abteilung Breitensport, weil keine Schützen für ein Ehrenamt gefunden wurden. Somit ist 

es nicht verwunderlich, wenn die Kosten der Geschäftsstelle immer mehr steigen. 

Finanzen 

Das Stelleninserat für eine(n) „RessorleiterIn Subventionen“ ist erst seit einer Woche im Netz.  Es 

wäre damit verwunderlich, wenn sich schon ein/e Interessent/in gemeldet hätte. Otto Schaad 

der das Amt über lange Zeit bis jetzt ausgeübt hat, hört per DV 2023 auf. Wir suchen eine Person, 

die das Ressort im ZHSV ausübt und zugleich in der Subventions-Kommission des ZKS Einsitz nimmt. 

Das wäre die ideale Kombination, so wie sie sich bis heute bewährt hat. 

Match/Leistungssport 

Etwas Erfreuliches – ein Ressortleiter Pistolenkader Nachwuchs konnte gefunden werden; es hat 

sich Roland Leu gemeldet, dieses Amt zu übernehmen. Das Traineramt wird Bruno Seeholzer aus-

üben. 

Was noch fehlt im Pistolenbereich ist eine Person, welche die Wettkämpfe für die Elite organisiert. 

Für die Organisation der KMM P10 und P25/50 werden noch Personen gesucht, welche die Ar-

beiten übernehmen könnten.  

 

 

 

Geschäftsstelle 

Das aktuelle Pensum steht bei 65% Stellen. Je weniger Funktionäre für den Schiesssport arbeiten, 

umso mehr steigen die Stellen-Prozente. Im Laufe des nächsten Jahres möchte Reto Schweizer 

kürzertreten und seine wohlverdiente Pension antreten. 

Somit werden wir dieses Jahr schon die nötigen Schritte erarbeiten, wie die Geschäftsstelle in Zu-

kunft - ohne Klumpenrisiko - weiter betrieben werden kann.  

Weiter werden Abläufe von Wettkampfmeldungen elektronisch vorangetrieben. Nur können wir 

den Vorstand noch nicht elektronisch betreiben. Was machen wir, wenn sich niemand mehr 

meldet? Gibt es dann einen Geschäftsführer mit einem Sekretariat? 

 

ZHKSF 2025 

Wir werden an der DV ZHSV 2022 nochmals über die Durchführung des ZHKSF abstimmen. Wa-

rum das?  

2015 wurden die Statuten angepasst. Aufgrund der früheren Statutenbestimmungen musste 

durch die DV der durchführende Verband oder die Region bestimmt werden. Mit den aktuellen 

Statuten bestimmt die DV lediglich noch über das Durchführungsjahr, der Vorstand über den 

durchführenden Verband oder die Region. 

Warum stimmen wir darüber nochmals ab? An der DV 2019 haben wir über das Jahr 2024 ab-

gestimmt. Doch leider hat sich der gesamte schweizerische Schützenkalender wegen der 

Corona-Pandemie nach hinten verlagert. Somit passen wir den seinerzeitigen Beschluss einfach 

rechtlich an die neue Gegebenheit an und stimmen über die Durchführung im Jahr 2025 ab. 

 

Umfrage / Info  

Affoltern: 

Am 18.02.2022 wird die Bezirksdelegiertenversammlung ohne Maske/Zertifikat durchgeführt. 

Der Vorstand ist intakt, ausser der Matchchef Pistole, dieser ist immer noch vakant. Es ist aber von 

den Pistolenschützen her die Meinung, dass es keinen Matchchef brauche. 

Andelfingen:  

Die erste Vorstandssitzung BSVA vom 11.01.2022 konnten wir nach den Covid19 Bestimmungen 
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durchführen. 

Die a. o. Präsidentenkonferenz vom 24.01.2022 konnten wir nach den Covid19 Bestimmungen 

durchführen. 

Anfangs Februar konnte das Bezirkswinterschiessen G300 «301 Teilnehmer», P25/50 «58 Teilnehmer» 

erfolgreich durchgeführt werden.  

Die 131. DV BSVA vom 18. März 2022 in Dachsen findet statt. 

Vakanzen: Pistolenchef (ad interim) Matthias Geiger 

Bis dato sind mir keine Vereinsfusionen/-auflösungen im BSVA bekannt. 

Bülach:  

Am 26.02.2022 wird die DV BSVB in Bülach durchgeführt. Dieses Jahr wurden zum ersten Mal alle 

Unterlagen elektronisch verschickt. Es wird ein neues Vorstandsmitglied gesucht. 

Dielsdorf:  

Die DV wird am zweiten Freitag im März durchgeführt. Wir haben keine Vakanzen im Vorstand. 

Hinwil:  

Letztes Jahr wurde die DV schriftlich durchgeführt. Die Ehrungen wurden bei einem tollen Abend 

im Sommer durchführt. Rücktritt des Aktuars; wir haben eine neue Aktuarin gefunden, sie wird an 

der die diesjährigen DV gewählt. Wie an vielen Orten fehlt auch bei uns der Pistolenmatchchef. 

Horgen:  

Die DV wird am 11. März 2022 durchgeführt. Ich freue mich, diese wieder live durchzuführen. Der 

Aktuar ist zurückgetreten; zum Glück konnten wir dieses Amt wieder besetzen mit einem Ehrenmit-

glied, das wieder aktiv mitarbeitet. Das Bezirksschiessen findet am 19.03.2022 statt. 

Meilen: 

Im Vorstand gibt es nichts neues, alle Vorstandsmitglieder arbeiten weiter. Wir haben eine neue 

Homepage. Das Bezirksschiessen findet statt, sowie unsere DV, welche wir am 19.03.2022 durch-

führen. 

Pfäffikon: 

Die DV findet am 04. März 2022 statt, nachdem diese die letzten beiden Jahre schriftlich durchge-

führt wurde. Wir haben für die Ehrungen einen speziellen Anlass durchgeführt, es war ein gelunge-

ner Abend. Der Vorstand arbeitet in der gleichen Besetzung weiter. Werner äussert sich zur Durch-

führung des Feldschiessens kritisch. Es gibt anscheinend Vereine, welche nicht mehr im Bezirk am 

Feldschiessen teilnehmen, auch sei der Mehraufwand mit der Resultateingabe sehr aufwändig. 

Die Verlautbarung von Werner Zberg löste eine angeregte Diskussion aus. 

Uster:  

Am 18.03.2022 wird die DV durchgeführt. Im Vorstand haben wir noch eine Vakanz, es fehlt der 

Feldchef. Wir haben einen Kandidaten und sind dabei, diesen noch zu überzeugen für dieses Amt. 

Die Schiessanlässe werden durchgeführt. 

Winterthur:  

Der Vorstand funktioniert recht gut. Seit drei Jahren suchen wir einen neuen Präsidenten, bis jetzt 

hat sich niemand gemeldet trotz diversen Aufrufen. Die Bezirks-DV wird am 11.03.2022 durch den 

Vorstand im Ohrbühl - anstelle Dättlikon - durchgeführt, ebenso das Bezirksveteranenschiessen 

vom 12.03.2022. 

Zürich:  

Die DV 2021 wurde im Dezember durchführt. Im Vorstand konnten die beiden abtretenden Mit-

glieder durch zwei jüngere Schützen (Ü30) ersetzt werden. Die DV vom 04.03.2022 haben wir ver-

schoben, das Datum ist noch offen. Das Bezirksschiessen und der Bezirksmatch sind im Mai 2022 

geplant und bewilligt. 

TV Zürich u. U.:  

Im November 2021 haben wir uns entschieden, die DV 2022 vom 1. Samstag im Februar schriftlich 

durchzuführen. Der Vorstand ist vollzählig. Die Saisonplanung läuft und wir sind guten Mutes, die 
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Saison normal durchführen zu können. 

TV Winterthur u.U.:  

Keine Informationen erhalten. 

TV Oberland:  

Keine Informationen erhalten. 

TV Zürichsee:  

Mitte März 2022 wird die DV durchgeführt, wir freuen uns auf eine normale Saison. Der Vorstand ist 

komplett. 

Kantonale Schützenveteranen:  

Die DV wird am 12.03.2022 in Stadel durchgeführt. Im Vorstand haben wir einen Abgang, dieser 

konnte wieder besetzt werden. Es fehlt der Pistolen-Schützenmeister. Wir planen in die Zukunft, es 

wird ein Programm für die Veteranenschiessanlässe und Mitgliederverwaltung erstellt, dieses wird 

von Indoor Swiss Shooting erstellt. Dadurch werden Ressourcen im Vorstand frei. Das Jahresschies-

sen musste in den September verschoben werden, weil die Schiessanlage Betzholz anderweitig 

besetzt ist. 

Kantonale Sportschützen-Veteranen: 

Die Amtszeit von Jürg Spillmann läuft ab. Ich bin gespannt, ob ein neuer Präsident gefunden 

werden kann. Die DV wird am 16.04.2022 durchgeführt. Die neuen Statuten sind endlich vom VSS 

bewilligt worden. Das 75. Veteranenschiessen findet am 2. und 10. September 2022 in Hegnau 

statt. 

Verbandsleitung: 

Jürg Benkert: Bittet die Forumsteilnehmer, in ihren Bezirken einen Aufruf zu machen, dass die VVA 

besser gepflegt wird. Vor allem muss die E-Mail-Adresse vorhanden sein. In den Anmeldesyste-

men der KMM und anderen Programmen wird die E-Mail-Adresse zwingend benötigt. 

Rico Brandenberger: keine Bemerkungen 

Daniela Morf: Dankt Nathalie Frei und dem Bezirk Horgen für die Übernahme des Auffahrtsausflu-

ges 2022. 

Susanne Gerber: keine Bemerkungen 

Michael Merki: Macht nochmals auf die Vakanzen und die Doppelbelastung verschiedener Res-

sortmitarbeiter aufmerksam. Helft bitte mit und trägt die Problematik in eure Bezirks- und Teilver-

bände. 

 

 

Beilage: 

- Präsentation Target Sprint 


